
　先週の澤野るみ子会員の卓話で「生きがい」について話
がありましたので、今回は『生きがいについて』という名
著を紹介します。
　この名著は以前ＮＨＫの『100 分 de 名著』という番
組でも取り上げられたのでご存じの方もいらっしゃるかと
思います。著者は神谷美恵子氏（精神科医師）で、らい（ハ
ンセン病）の長島愛生園の患者の精神医学的調査を行った
ことを契機に執筆された書物です。
　わざわざ研究などしなくても、はじめからいえるこ
とは、人間がいきいきと生きて行くために、生きがい
ほど必要なものはない、という事実である。それゆえ
に人間から生きがいをうばうほど残酷なことはなく、
人間に生きがいをあたえるほど大きな愛はない。感情
としての生きがい感、もし心のなかにすべてを圧倒す
るような、強い、いきいきとした喜びが「腹の底から」、
すなわち存在の根底から湧きあがったとしたら、これ
こそ生きがい感のもっとも素朴な形のものと考えてよ
かろう。
　認識としての生きがい感
　長い一生の間には、ふと立ちどまって自分の生きが
いは何であろうか、と考えてみたり、自分の存在意義
について思い悩んだりすることが出てくる。この時は
明らかに認識上の問題となってくるわけで、大まかに
いって次のような問いが発せられるわけであろう。
　１　自分の生存は何かのため、またはだれかのため

に必要であるか。
　２　自分固有の生きて行く目標は何か。あるとすれ

ば、それに忠実に生きているか。
　３　以上あるいはその他から判断して自分は生きて

いる資格があるか。
　４　一般に人生というものは生きるのに値するもの

であるか。
　人間が最も生きがいを感じるのは、自分がしたいと
思うことと義務とが一致したときだと思われるが、そ
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会長の時間 赤井幸夫 会長

①ガバナーエレクト事務所開設のご案内と2020‐2021
年主要行事の予定が来ております。

②米山記念奨学セミナーのお知らせ
　2019年9月29日　登録受付12：00～　前橋問屋セン

ター会館　
　　山田会長エレクトと田村米山委員長が出席予定
③ロータリーメールシップ研究会（ＲＬⅠ）セミナーのご案内
　パートⅠ　9月22日（日）9：00～ 前橋問屋センター会館
　パートⅡ 10月20日（日）9：00～ 前橋問屋センター会館
　パートⅢ 11月24日（日）9：00～ 前橋問屋センター会館
　次年度幹事 高橋昭紀さんが出席予定
④沼田中央ＲＣ育英奨学の件で9月3日の校長会へ、赤井会

長・植村奉仕プロジェクト委員長・石坂幹事で行ってき
ました。

⑤休会届の連絡がありました。
⑥残暑見舞いの広告が掲載された『週刊利根』が届いてい

ます。

幹事報告 石坂一男 幹事

平井良明様（㈱サンポウ　代表取締役会長）

れはとりもなおさず第１問と第２問の内容が一致した
場合であろう。希望と使命が一致するとき、そこに「生
きがい」が閃光のように顕現する。
　この本でいう「生きがい」とは、生きる意味であり、
将来への期待であり、今、ここで行われる挑戦であり、
また、知らない間に育んできたものの現れでもある。
それは人間が努力して一から作り上げるものではなく、
発見すべきものである。そしてその「生きがい」の発
見は、自分が何か大きなものに包まれているという実
感から始まる。
　「生きがい」は苦しみや悲しみのなかの経験のなかで
芽吹き、花開かせると考えています。また人間は、大
地の上で生きているのでなく、大地に「生かされて」
いるのではないか。「生きがい」とは、大地が与えてく
れているものを発見することではないか、と問いかけ
るのです。（１００分 de 名著　神谷美恵子　生きがい
について　若松英輔）
　私としては、発見というより気づくことの方がすっきり
します。皆さんも是非一読してみてください。 
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平井 良明様
　今日はお招き頂きあ
りがとうございます。
弱みを握られている生方
さんからの御下命なので
恥を忍んで参りました。
赤井 幸夫
　平井良明様ようこそ

いらっしゃいました。毎週ベラヴィータで例会を出来るこ
とに感謝しております。卓話楽しみにしています。よろし
くお願い致します。
國府田 坦
　西武の高橋光成投手（22）が、8／31対ソフトバンク戦
に先発して、5回４失点ながら4本のホームランを含む味
方打線の援助もあり10対5で楽勝して、10勝目の勝利投
手となったのを喜んでBox inします。
北野 浩司郎
　久しぶりに平井良明君の元気な姿にお会い出来て大変嬉
しく思います。卓話楽しみにしております。
小林 照夫
　サンポウグループの平井良明会長の来訪を記念して。本
日は卓話でお世話になります。楽しみにしていました。宜
しくお願い致します。
生方 彰
　平井さん、大変忙しい中沼田中央ＲＣにお越し下さり心
から感謝致します。本日の卓話を記念して！
生方 眞司
　平井良明さん、古巣での卓話やりにくいでしょうが、嬉
しいです。
　先日は妻の誕生日にきれいなお花を頂きありがとうござ
いました。妻が70才になりまして年金を払う側からもら
う側になりました。
柳 信男
①元沼田中央ＲＣのメンバーである平井良明様のご来訪を

大変嬉しく思います。
②ＦＭ尾瀬やサンポウ協力会、様々でお世話になっており

ます。本日の卓話楽しみにしています。
林 秀彦
①ボーイスカウトに本年度の助成金を頂きましてありがと

うございます。今後とも宜しくお願い致します。
②佐賀県で台風の為孤立した順天堂病院は、母校の順天堂大

学とは一切関係がありません。ご心配をお掛け致しました。
本山 佳宏
　平井会長、本日の卓話楽しみにしています。
齋藤 豊
　9月7日（土）ぶどう園がオープンします。繁盛を祈念し
てBox inします。例会を約１ヶ月休ませて頂きます。すみ
ません。

本年度地区大会の記念ゴルフについて。

国際大会推進委員会 小曽根一雄 委員

今年度のＲＩ国際大会（オンツー・ハワイ）について。

お客様の紹介 生方　彰 研修リーダー

卓　話 平井良明様

　　㈱サンポウ　代表取締役会長
　　沼田ＦＭ放送㈱　取締役会長
　　利根沼田職業安定協会　会長
　サンポウグループは、来年３月に50周年を迎えるそう
です。
　これまでの事業の歩みを、様々な出会いやご苦労につい
てユーモアを交えてお話し下さいました。またこれからの
ビジネスの形として、①技術革新、②新しいビジネスモデ
ル（例えばサブスクリプション方式等、所有から利用
へ）、③Ｍ＆Ａなどが考えられるとの事でした。


